

Ortenaukreis

## Online-Dienste der Ausländerbehörde

**[07.12.2023] Der Ortenaukreis hat sein Online-Serviceangebot erweitert: Ab sofort können verschiedene ausländerrechtliche Verwaltungsleistungen komplett digital in Anspruch genommen werden.**

Beim Landratsamt Ortenaukreis können bei verschiedenen Dienstleistungen Behördengänge online erledigt werden. Als Modellkommune E-Government ([wir berichteten](#)) zählt der Kreis laut eigenen Angaben seit 2014 zu den Vorreitern bei der Digitalisierung. So bietet das Landratsamt neben dem digitalen Baugenehmigungsverfahren und der Einreichung verschiedener Anträge im Sozialwesen mit i-Kfz die Möglichkeit, Fahrzeuge online an-, ab- und umzumelden. Jetzt wird das Angebot an Online-Diensten um den Bereich der Ausländerbehörde ergänzt. Ab sofort können verschiedene ausländerrechtliche Verwaltungsleistungen komplett online in Anspruch genommen werden.

„Mit dem neuen digitalen Angebot möchten wir die Servicequalität für unsere Kundinnen und Kunden erhöhen und das Publikumsaufkommen bei der Ausländerbehörde reduzieren, um so insgesamt eine schnellere Bearbeitung von Anträgen zu ermöglichen“, erklärt Alexandra Roth, Dezernentin für Infrastrukturen, Baurecht und Migration des Ortenaukreises. Der große Vorteil dabei sei, dass sämtliche Unterlagen hochgeladen und zusammen mit der Antragstellung übermittelt werden können. „Durch den digitalen Eingang aller notwendigen Unterlagen können diese direkt in der elektronischen Akte verarbeitet werden, was die Bearbeitungszeit deutlich reduziert“, so Roth.

Die neuen Services stehen in fünf verschiedenen Sprachen zur Verfügung. In wenigen Wochen soll mit der Abgabe von Verpflichtungserklärungen für Besuchsaufenthalte aus dem Ausland ein weiterer Service hinzukommen.

(ba)

Zu den Online-Anträgen der Ausländerbehörde

Stichwörter: CMS | Portale, Ortenaukreis, Bürgerservice, Ausländerbehörde